
¿Con qué objeto se puso en marcha Procircular?
Procircular nace con la vocación de dar 

servicio a los productores entorno a la RAP 
(responsabilidad ampliada) de envases. Tene-
mos un enfoque holístico que abarca todo el 
ciclo de vida y somos el único Sistema Colecti-
vo de Responsabilidad Ampliada del Productor 
que va a abarcar todos los envases y todos los 
materiales para que el productor pueda cum-
plir con la RAP desde un único lugar. 

¿Cuál es su estructura?
Nuestro ámbito de actuación va a ser nacio-

nal para poder proporcionar un servicio al 
productor independientemente de dónde se 
genere el residuo. En el caso de los envases do-
mésticos (y gran parte de los comerciales) la 

gestión es municipal, ya sea pública o subcon-
tratada. ¿Cómo funciona en este caso? Los 
contenedores seguirán siendo los mismos que 
utilizamos actualmente y los SCRAP financia-
remos el servicio de recogida y de selección 
proporcionalmente a nuestra cuota de merca-
do. Estamos ante una oportunidad muy intere-
sante para replantear todo el proceso de reco-
gida, selección y reciclado, con el objetivo de 
incorporar mejoras que hagan los procesos 
más eficientes. 

¿Cuál es la propuesta de valor que ofrecen como 
SCRAP al mercado de los envases?

Además de abarcar abarca todos los enva-
ses y materiales, tenemos una gran experien-
cia internacional. Reclay opera con sistemas 
similares en varios países de Europa y dispo-
nemos de expertos nacionales que conocen 
muy bien cada mercado, de modo que analiza-
mos conocimientos, innovaciones y tecnolo-
gías que puedan servir para mejorar el sistema 
en España. 

¿A qué perfil de cliente se dirigen?
El nuestro es un sistema orientado al servi-

cio al cliente y, de hecho, nuestra entrada en 
todos los mercados se efectúa siempre inicial-
mente como un servicio de consultoría para 
los productores. Trabajamos con las empresas 
en tareas de ecodiseño, en mejorar la circulari-
dad de sus envases y en identificar soluciones 
para la gestión de sus residuos. Como siguiente 
paso, ponemos en marcha el SCRAP, que es 
una herramienta para implementar todas estas 
soluciones y mejoras. 

¿Cuáles son los planes de futuro de Procircular?
Nuestro objetivo es reciclar más tipos de en-

vases y con más calidad, especialmente en el 
segmento de los plásticos. Ahora mismo, en las 
plantas españolas se está separando film, pet y 
polietileno de alta densidad, pero todos los de-
más materiales van al plástico mezcla. En este 
proceso, se producen mermas y pérdidas en tér-
minos de calidad y de cantidad. Por nuestra ex-
periencia en otros países, todo lo que se puede 
sacar en flujos específicos en el proceso de selec-
ción, garantiza una mayor calidad del residuo. Y 
esto es lo que queremos hacer en España, porque 
hay materiales que se están desaprovechando, 
que acaban en los vertederos cuando podrían 
ser reciclados, lo cual no tiene ningún sentido 
medioambiental, ni económico, ni social. 

¿Cuál es el calendario de plazos para comenzar a 
trabajar?

Creemos que hemos sido los primeros en 
solicitar la autorización a la Comunidad de 
Madrid (donde tenemos nuestra sede) para 
operar en todo el mercado nacional. Solicita-
mos la autorización en febrero de 2023 y espe-
ramos tener una respuesta positiva antes de fi-
nal de año. Si los plazos se cumplen como 
esperamos, Procircular podría empezar a ope-
rar en 2024 en el segmento de envases domés-
ticos. Para los industriales la normativa esta-
blece otro plazo (enero de 2025), pero ya 
estamos trabajando también en la definición 
de modelos operativos que permitan cumplir 
los objetivos de recogida y reciclado de una 
forma eficiente. 

Procircular es un SCRAP 
promovido por la multinacional 
alemana Reclay Group que 
pretende aportar valor al 
mercado español del envase. 
Hablamos con su directora, 
Carmen Sánchez.
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